

## **Programme de soutien financier en loisir culturel 2024-2025**

### **Aide financière du Secrétariat à la jeunesse**

#### **Projets acceptés – Subvention 18 000\$.**

##### **Académie des arts Trouve ta voie, Rosemère.**

###### **Projet : Voir plus grand quand on est différent**

Lancé en 2020, le projet « Voir plus grand quand on est différent » vise à promouvoir l'inclusion sociale et la créativité artistique des personnes vivant avec une déficience ou un trouble du spectre de l'autisme. Avec ses trois volets – classes de maîtres, tournée de spectacles et expositions artistiques –, il encourage les interactions intergénérationnelles et valorise les talents des participants.

Le volet « tournée de spectacles » se concentre sur des prestations artistiques dans des résidences pour aînés, mêlant chant et danse sur des classiques musicaux. Ce volet répond à des objectifs précis : briser l'isolement des aînés, favoriser l'expression artistique et offrir un cadre sécuritaire de développement.

Le projet s'enrichira avec des décors conçus par les participants et des photos Polaroid capturant des moments marquants, accompagnées de témoignages de résidents. Ces photos seront sous forme d'expositions d'œuvres d'art dans un décor illuminé, créant une atmosphère chaleureuse et mémorable.

##### **Les Productions la cour des miracles, Lachute.**

###### **Projet : Ma vie... Mon œuvre d'art !**

Le projet viendra répondre à un besoin grandissant chez la jeune clientèle ado et jeunes adultes de la MRC d'Argenteuil, qui se sentent de moins en moins reconnus dans la société actuelle et rencontrent fréquemment des problématiques d'anxiété, d'isolement, de dépression et de manque de motivation.

Il vise à offrir un coffre à outils artistique permettant de mieux gérer leurs émotions, exprimer leurs besoins et devenir autonomes face à ce qui les habite. Les actions prévues sont d'ordre artistique, telles que le chant, la danse, le théâtre, l'écriture et la musique.

Les rencontres seront offertes sous forme d'ateliers d'exploration abordant un thème différent à chaque séance, à raison d'une fois par semaine pendant 10 semaines. À travers ces séances, les participants seront guidés vers l'accueil, l'acceptation et la reconnaissance de leurs émotions, ainsi que le développement de compétences en gestion émotionnelle. Ces laboratoires leur permettront de prendre conscience de leur potentiel créatif et transformateur.

### **Cégep de Saint-Jérôme, Saint-Jérôme.**

#### **Projet : Cégeps en spectacle - Finale locale**

Le projet Cégep en spectacle est le plus important concours francophone des arts de la scène du milieu collégial québécois. Chaque année, plusieurs artistes de la relève présentent des numéros de danse, de chant, de musique, de théâtre, d'art oratoire, d'humour ou des arts du cirque.

Dans un contexte post-covid où la participation étudiante est difficile, le projet met tout en œuvre pour offrir une expérience de scène enrichissante aux artistes de demain. Le projet profite également de l'occasion pour mettre en valeur les talents artistiques des étudiantes et étudiants en arts visuels en organisant un vernissage lors de la même soirée. Celui-ci s'adresse aux étudiantes et étudiants provenant de Saint-Jérôme, Mont-Tremblant et Mont-Laurier.

### **Centre aux Sources d'Argenteuil, Lachute.**

#### **Projet : "À la découverte de soi pour les jeunes de la MRC d'Argenteuil"**

Le projet du Centre aux Sources vise à créer un groupe de personnes âgées de 18 à 29 ans pour explorer différents médiums artistiques. Il s'adresse à des individus de 18 ans et plus ayant ou ayant eu des problématiques en santé mentale. Les arts, en tant que moyen d'expression, favorisent le mieux-être global. Actuellement, les jeunes connaissent moins la ressource et le projet a pour objectif d'accroître sa visibilité auprès de la clientèle de 18 à 29 ans.

Le projet cherche également à offrir un lieu de rencontre intergénérationnel et à engager les jeunes dans un processus de création et d'engagement social. En collaboration avec des organismes locaux, tels que les Maisons des jeunes et le Carrefour jeunesse-emploi, des ateliers d'arts seront animés : dessin, peinture, musique, chant choral, et autres médiums artistiques.

## **Centre musical CAMMAC, Harrington.**

### **Projet : Semaine de relâche 2025 et le jazz à la rencontre du classique**

Pendant la semaine de relâche, du 2 au 6 mars 2025, les passionnés de musique sont les bienvenus au Centre musical CAMMAC, situé dans les Laurentides, pour cinq jours de détente et de musique dans un cadre enchanteur. Il y aura notamment des activités de chant choral, d'origami et de culture japonaise, de percussions, de danse, de guitare, de musique de chambre. Nous proposerons également des soirées à thème (danse, cinéma, feu de camp, jeux et activités extérieures en nature, etc). Il n'est pas nécessaire de savoir lire la musique pour participer. La semaine se terminera par un concert qui célébrera les apprentissages de tous. Les activités offertes pour les jeunes adultes incluent écoute active, flûte à bec (différents niveaux), danse, guitare, chorale, origami et culture japonaise, petits ensembles (piano, cordes et vents), combo jazz, percussions du monde, ukulele, techniques d'enregistrement et écriture de chansons.

La Semaine 5 à CAMMAC propose aux musiciens classiques et jazz de se perfectionner et de s'ouvrir à de nouveaux horizons en explorant des cours de chaque genre. On peut ainsi découvrir l'énergie mélodique du jazz, explorer le rythme et se laisser guider par le processus créatif de l'improvisation. Ce programme offre de nombreuses activités et cours pour les jeunes adultes.

## **Comité L'Artishows, Lac-des-Écorces.**

### **Projet : Artishows en scène**

Le comité L'Artishows, dont la mission est de promouvoir la culture dans la MRC d'Antoine-Labelle, prévoit élargir ses activités avec un événement en février, dédié à mettre en lumière les talents artistiques des jeunes de la région. Cet événement, organisé dans une église, offrira un espace chaleureux et convivial pour des performances en arts de la scène, visuels et littéraires, tout en favorisant la créativité et la confiance des participants. Sans frais d'inscription pour les jeunes, il prendra la forme d'un concours amical où les gagnants auront la chance de participer au Festival du Gros Gras.

## **Secondaire en spectacle, région des Laurentides.**

### **Projet : Bonification du coaching lors des finales régionales**

Afin d'offrir une expérience enrichissante et professionnelle aux jeunes participants, une séance de coaching individuel sera intégrée lors de la générale technique. Ce coaching personnalisé permettra aux jeunes artistes de peaufiner leur prestation scénique, d'optimiser leur présence sur scène et de recevoir des conseils adaptés à leur numéro.

L'objectif est de valoriser leur talent tout en leur offrant les outils nécessaires pour se surpasser et vivre une expérience mémorable dans un cadre bienveillant et stimulant.